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Abstract (en)
A sabot (2), for a sub-caliber projectile (1), has at least three segments (2a, 2b). Each segment has at least one reinforcement rib, extending from a
trailing sabot zone (8) towards a leading thrust plate (PP), which has the diameter of the barrel caliber. The rib has a section (7a) with an increasing
height from the trailing zone to an intermediate zone (9) in front of the thrust plate, and a second rib section (7b) at a constant height between the
intermediate zone and a zone in the vicinity of the thrust plate.

Abstract (fr)
Le secteur technique de l'invention est celui des sabots pour projectiles sous calibrés. De tels sabots (2) comprennent au moins trois segments
(2a,2b,2c) chaque segment comporte au moins une nervure de renfort longitudinale (7) s'étendant d'une zone arrière (8) du sabot vers une plaque
avant (PP) au calibre. Le sabot selon l'invention est caractérisé en ce que la nervure (7) comporte au moins deux parties, une première partie (7a)
ayant une hauteur croissante entre la zone arrière (8) et une zone intermédiaire (9) située avant la plaque avant (PP) au calibre, et une deuxième
partie (7b) de la nervure qui a une hauteur constante et égale au calibre entre la zone intermédiaire (9) et une zone au voisinage de la plaque au
calibre (PP). <IMAGE>
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